

„ICV-Forum Gesundheitswesen 2017“ in Wien erfolgreich

Offizieller Start zum diesjährigen ICV-Forum Gesundheitswesen in Wien war am 28. September im Donauespital die Begrüßung durch den Leiter des ICV-Arbeitskreises AK Gesundheitswesen Österreich, DDr. Dietmar Ranftler, und durch Mag. Michael Schwob (Donauespital). Beide führten als Moderatoren souverän durch das Programm. Der ärztliche Leiter des Donauespitals Dr. Lothar Mayerhofer, MBA verwies in seiner Begrüßung als Gastgeber auf die Bedeutsamkeit des Controllings im Krankenhaus.

Der erste Vortragende DI Günter Zusag von Medi-Cube Management führte die Zuhörer in die Thematik der Optimierung im extramuralen Bereich ein. Frank Brüggemann, Dipl. Arzt, Leiter der Logistik der Schulthess-Klinik Zürich, präsentierte mit dem Ziel einer Integrierten Ressourcenplanung die Ausgestaltung einer qualitativen und quantitativen Personaleinsatzplanung. DI Mag. Dr. Johannes Painold und Dr. Christian Rous präsentierten am Beispiel der KAGES einen von ihnen auf Basis des KAL entwickelten, tiefer gegliederten Ambulanzleistungskatalog, welcher nicht nur die LKF-konforme Abrechnung, sondern auch die Dokumentation im klinischen Betrieb ermöglicht. Den Abschluss des Vormittages gestaltete DI Mag. Georg Jocham mit einem humorvollen Vortrag über die Lösung

komplexer Probleme. Im Mittelpunkt standen dabei Mitarbeitertypen in Anlehnung an „Biber, Bär und Adler“, welche für den Unternehmenserfolg oder für das Gelingen eines Projektes einen unverzichtbaren Mix darstellen.

Zum Thema „Problemlösungsteams tierisch gut aufzustellen“ leitete DI Mag. Georg Jocham einen Lern- und Analyse-Workshop zu persönlichen Qualifikationsprofilen und Führungsverhalten. Nach einigen Grußworten des ICV-Regionaldelegierten Österreich, Prof. Dr. Albert Mayer, trugen Ing. Franz Kokoth, MSc (KAGES) und GF Gerhard Hammer (APUS) zum Thema „Integratives und interdisziplinäres Wissensmanagement für Personalplanung und -controlling“ vor. In der Folge wurden am Beispiel des AKH Wien von Elfriede Lampel, APfl, die verschiedenen Facetten des Entlassungsmanagements dargestellt. Es zeigte sich auch, wie damit bei Spezialfällen die Gesamtaufenthaltsdauer samt Nachbetreuung optimiert und die Verweildauer reduziert werden konnte. Die Bedeutsamkeit der ergänzenden Unterstützung durch klinische Sozialarbeit zeigte Nicole Munk, MA auf.

Nach der Nachmittagskaffeepause zeigte Mag. Johann Minihuber von der Vinzenzgruppe anhand des Ordenskrankums Linz nicht nur auf, wie in der Praxis ein umfangreiches Kooperati-



DDr. Dietmar Ranftler

onsprojekt organisiert und abgewickelt wird. Er konnte auch auf eine gelungene Allianzbildung zwischen den verschiedenen Rechtsträgern in Oberösterreich verweisen. Den Abschluss der Tagung bildete der Vortrag von Mag. (FH) Gregor Taschwer (KA-BEG) und Holger Gerths (HI-Chart) über die Einsatzmöglichkeiten eines Dashboards.

Insgesamt war die Veranstaltung dank des vielfältigen Programmes, der ausgezeichneten Referenten und Vorträge sowie der aktiven Beteiligung der etwa 150 Teilnehmer sehr gelungen. Schon jetzt freuen wir uns auf den nächstjährigen Controllerkongress am 27. September 2018. ■

Info: Dr. Dietmar Ranftler, Leiter ICV-Arbeitskreis Gesundheitswesen Österreich
Ausführliche Info unter: www.icv-controlling.com > Events > ICV-Gesundheitstagung

„Ein rundum gelungenes Format“

In der ICV-Digitalisierungsoffensive bietet der ICV mit den Partnern Trufa und BOARD Business Innovation Labs an. Hier einige Stimmen von Teilnehmern des ersten Labs:

„Der Mix aus Theorie und praxisbezogener Anwendung war hervorragend und zeigte klar die Anforderungen an ein effizientes und gleichzeitig agiles Controlling. Neben den Herausforderungen an die Architektur als auch die Organisation im BI-Umfeld wurde Hintergrundwissen zum Thema Advanced Analytics durch die Verknüpfung von mathematischen Grundlagen und betriebswirtschaftlicher Relevanz vermittelt. ...“

Armin Rauch, Vice President Controlling Systeme & BI, Vetter Pharma-Fertigung GmbH & Co. KG

„Ein gelungener Workshop mit vielen Anregungen für die aktuellen und zukünftigen Herausforderungen. Es wurde hands-on gezeigt, wie sich das Controlling entwickelt und welche Entwicklungschancen sich durch die digitale Transformation der Controlling-Instrumente und -Methoden eröffnen.“

Marcus Schallenmüller, Bereichsleiter Controlling Gruppe / Strategische Planung, Andreas STIHL AG & Co. KG



„Die Veranstaltung war sehr inspirierend und gab viele Impulse, wie man alltägliche Controller-Aufgaben im digitalen Zeitalter mit modernen Controlling-Werkzeugen noch besser angehen kann. Insbesondere die Verbindung der Lerninhalte mit Beispielen aus der Praxis sowie Möglichkeiten zum Austausch mit Teilnehmern sorgen für ein rundum gelungenes Format.“

Mariusz Rzeznikiewicz,
 Controller, MEDTRON AG

Weitere Stimmen, Infos, Hintergründe, & Termine: www.icv-controlling.com